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本报讯（记者 陈惠 张

雨 见习记者 任艺） 11 月 5 

日，全国美容皮肤科学大

会召开。李若瑜会长在大

会开幕式上指出，美容皮

肤科学是皮肤科的重要的

组成部分，皮肤科医师分

会对美容行业具有监管的

责任。

李若瑜表示， 随着人

民生活水平的提高，公众

对美容的需求日益增加，

给美容皮肤科学带来前所

未 有 的 发 展 空 间。CDA

将 通过培训教育、开展科

普公益活动等形式，努力

做好美容皮肤科学的规范

化，努力建设一支强大的

美容皮肤科学医师队伍。

注射美容更注重多 
部位小剂量的协同

上海交通大学医学院

附属第九人民医院陈向东

教授在大会上介绍了注射

美容新进展，他表示，全

面部的整体和谐美丽方案

越来越受到大家的认可，

也是未来的发展方向。注

这要求透明质酸的注射不

仅只用于去除皱纹，而且

更多的用于面部年轻化中

的流失组织的补充和对于

下垂松弛皮肤的提升。透

明质酸用于年轻女性面部

相对于肉毒素来讲，更注

重多部位小剂量的协同治

疗，这也使得求美者看起

来更加自然和美丽。

光电设备已应用到 
医疗美容领域

目前，射频、超声、

冷冻技术已逐渐应用到医

疗美容领域，国际上称为

光电设备。复旦大学附属

华山医院项蕾红教授介绍

了皮肤光电美容新进展。

无创冷冻溶脂技术是因脂

肪细胞对低温的敏感度远

远超过皮肤、神经、肌肉

及其他组织，当温度控制

在非常精准的区间时，脂

肪细胞会结晶化，但皮肤、

纤维、血管等细胞则不会

受到影响，这就是选择性

低温减脂的机理，通过冷

却触发脂肪细胞自然凋亡。

皮肤屏障 
入手研究发病机制

广义的皮肤屏障功能

包括：皮肤物理屏障、免

疫屏障、微生物屏障、酸

性屏障等。昆明医科大学

第一附属医院何黎教授就

皮肤物理屏障功能与其他

屏障功能相关性研究进展

进行了讲解，为大家提供

从皮肤屏障入手进行疾病

发病机制研究思路以及临

床与皮肤屏障受损相关皮

肤病诊治思路。

皮肤外科 
要抓两头促中间

“近年来我国皮肤外

科发展飞速，要持续快速

发展，我们要未雨绸缪。

今 天 的 皮 肤 外 科 医 生 要

十八般武艺样样精通，综

合应用各种技术，才能将

疾病的治疗工作做好，做

出皮肤外科的特色。”北

京大学第一医院皮肤科李

航教授说，“抓两头，促

中间”是解决皮肤外科发

展中内外隐忧的根本方法。

一头是本科生和规培生，

消化吸收先进的教学理念，

建立完善的亚专科培训体

系，培养全面的皮肤外科

人才。另一头是充分发挥

年轻人的作用，接轨国家，

在国际舞台上发出中国的

声音，发展中国特色。促

中间，是指加强继续教育，

吸收消化先进技术。

全国美容皮肤科学大会：

培训+监管 创美容皮肤科学新高度

学科发展 皮肤美容 人才建设

三场发布会向全社会传递“真善美”

合影不求人

CDA 的会场不好进

北美皮肤临床
及病理医师的事业选择

花絮

本报讯（记者 陈惠 张

雨  见习记者任艺） 11 月

4~5 日，在第十二届中国

皮肤科医师年会暨全国美

容皮肤科学大会期间，召

开了三场新闻发布会，来

自 CDA 的顶级专家就记者

关心的问题做出了解答。

 “激素是药不是毒药，

但在大众中被妖魔化了。

我们需要在医生指导下正

规使用。”首场新闻发布

会上，CDA 侯任会长李恒

进教授、大会主席王刚教

授、顾恒教授共同对激素

的正确使用进行了解析。

三位教授充分肯定了激素

在治疗皮肤疾病中发挥的

作用，“激素的发明可谓

是医学史上的里程碑，很

多重症疾病因此而得到治

疗。”顾恒教授指出，如

今不断有新的产品出现，

减少了不良反应。

在“皮肤美容”专场

新闻发布会上，CDA 副会

长、四川大学华西医院的

李利教授首先就 CDA 组织

的“5.25 护肤日”十周年

的活动进行了介绍。CDA

总干事、复旦大学附属华

山医院项蕾红教授针对《中

国皮肤清洁指南》进行了

解读。

CDA 前任会长王宝玺

教授指出，高分子胶原蛋

白不可能通过皮肤吸收，

起到的作用仅仅是护肤品

的作用。当前市面上有不

少“胶原蛋白口服液”一

瓶几百块钱，其实真正能

补充的蛋白质，吃一个鸡

蛋就够了。

CDA 名誉会长朱学骏

教授在“人才培养——12

年变与不变的永恒主题”

发布会上介绍了皮肤科住

培相关工作。他表示，要

像对待子女教育一样重视

住院医师规培，在培训中

要“严与爱”，在严格要

求学员的同时，也要像对

待子女一样关爱他们。当

前学医门槛并不高，但对

医生的最基本要求始终未

变。朱学骏教授指出，住

院医师规培结业考试是进

入专科医生的最后一道门

槛，考试一定要严格。要

制定考试实施细则，包括

考题标准，考试方式，考

官选拔，严格的考场纪律

等。全国一把尺子，一个

标准！李恒进教授表示，

最近几年每年都会资助近

2000 名 皮 肤 科 基 层 医 师

免费参加年会，十年万名

基层医师获助，让他们感

受 CDA 大 家 庭 的 温 暖，

这也是年会经费“取之于

民用之于民”的表现。此

外，住培医师、基层医生

代表在发布会上分别介绍

了自己的成长故事和参会

感受。

新华社、科技日报、

人民网、华商报、陕西电

视台等 20 家媒体参加了发

布会。三场发布会由《医

师报》常务副社长兼执行

总编辑张艳萍主持。

本报讯（见习记者 

任艺）北美华裔皮肤科

协会会长，严安医师在

今年皮肤科医师年会新

开设的北美专场上对常

见的职业选择进行了概

括性的介绍，描述了各

种选择的长处及短处。

在演讲中，严安医生特

别提到了自身经历的医

学院及私立诊所结合的

职业模式。

严安医师指出，16

名北美华裔皮肤科协会 

（www.nacda.org ） 代 表

团成员包括今年北美专

场的六名演讲者均曾受

益于中国教育，对国内老

师及同仁一往情深，对

中国皮肤科发展现况并

不陌生。太平洋两岸制度、

文化、医疗体系等方面

尚存很大差异，但国内

年青同仁极具智慧，给

各代表团成员留下很好

的印象。相信他们在选

择职业模式时，会根据

自己的实际情况来考虑。

（下转第 18 版）


